
■香港文匯報記者 鍾立

全國人大早前通過制訂港區國安法的決定，以堵塞香港在

國安方面的漏洞，徹底達至止暴制亂之效。然而，攬炒派卻

圖謀透過所謂「公投」發起罷工及罷課，重演過去一年以來

的暴力衝擊，圖將香港「攬炒到底」。全國政協委員、工聯

會理事長黃國日前接受香港文匯報獨家專訪時指出，市民參

與政治性罷工非但不受法例保障，在疫情打擊經濟前景的情

況下搞罷工更是「趁香港病攞香港命」，呼籲各界認清事

實。他又透露，不少曾加入攬炒派工會的工人，均不滿該些

工會發動政治性罷工，並非真心協助工人維護勞工權益，因

而「棄暗投明」，加入工聯會。

疫境仲罷工 攬炒攞港命黃
國：政治性罷工損勞工權益 不少工友棄暗投明加入工聯
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攬炒派在過去一段時間一直不斷
鼓動工人成立工會，企圖搶佔

立法會議席及選舉委員會席位，對
工人利益置若罔聞。由攬炒派發
起、涉及23個工會合共約1萬名會
員的「二百萬三罷聯合陣線」更計
劃於周日（14日）發起所謂的全港
罷工「公投」。

提醒政治性罷工無保障
黃國在接受香港文匯報專訪時指
出，去年6月之前全港約有800多
個工會，但之後職工會登記局卻累
積接獲逾 4,000 宗成立工會的申
請，明顯是有人「掛羊頭賣狗
肉」，企圖利用工會作招牌搞政治
活動，完全扭曲了及誤導工會的成
立及存在意義。他提醒打工仔，基
本法保障了工會的罷工權益，但如
屬政治性罷工則不會獲得保障。
他強調，作為傳統工會，一定以

打工仔利益為依歸，這亦是工會的
初心，因此絕不認同任何人利用工
會作為政治訴求的工具，卻犧牲了
工人的利益。
黃國指出，過去的類似罷工行動
已證明了他們不得民心，相信今次
也不會搞得成，但攬炒派工會再在
如今香港經濟已步入寒冬之際，發
起所謂罷工「公投」，無疑是「趁
香港病攞香港命」，「好像嫌打工
仔不夠慘，仲要伸多一腳。」他並
引用了《難為正邪定分界》一曲內
的歌詞「我（建制派工會）努力興
建，我（攬炒派）工會盡情破
壞」，最終只會「彼此也在捱」。

公僕倘參與違政治中立
黃國還留意到，發動罷工的工會
中涉及醫護與公務員，問題就更
大，尤其是公務員，「公務員必須
恪守政治中立，即是要堅決執行特

區政策，以及落實行政長官與中央
的指令及法律，這一點十分清
晰。」如公務員搞罷工、反對港區
國安法，明顯已違反了公務員守
則，連同參與者均須面對很嚴重的
紀律處分。
他續說，公務員事務局過去在這

方面的執法比較寬鬆，因此中聯辦
主任駱惠寧之前也提到，「該制定
的制定、該修改的修改、該啟動的
啟動、該執行的執行」，其實公務
員守則嚴格規定公務員必須執行行
政長官及特區政府的政策。

醫護倘參與損抗疫形象
針對有醫護煽動甚至參與，黃國

指，香港目前仍面對疫情可能在社
區爆發的威脅，因此就算最後罷工
失敗，也可能影響醫護界在抗疫期
間於市民心中建立的英雄形象。攬
炒派之前搞罷工時，工聯會就收到
不少有關醫護人員有違專業道德操
守的投訴。
他強調說：「如果工會是為打工

仔的切身利益而作出罷工行為，這
是工會的職能，但如只為政治而罷
工，特別是當許多市民也不認同他
們的政治性口號時，會予人相當大
的反感。」事實上，有不少過去曾
參與罷工的醫護人員也擔心，可能
要為有關行為付出代價；有不少曾
加入攬炒派工會的工人終於明白，
該些工會並非真心協助工人而「棄
暗投明」轉投工聯會，希望打工仔
認清真相。
黃國並對攬炒派一旦發起罷課表

示擔心，尤其是自修例風波至今，
9,000多名被捕者中，約1,600人屬
未成年學生，「他們與一般成年人
不同，很容易被人利用作政治工
具，一旦被定罪須付上很大代價，
這亦是許多家長最擔心的一點。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有網媒昨日引
述消息指，八名勞工處公務員被免去現時署任
職位，包括於去年修例風波期間發起所謂「公
務員集會」，後又借促進新制公務權益而成立
「新公務員工會」的顏武周。他在工會facebook
發文稱，已被免去署任一級助理勞工事務主
任，並「降回」原職二級助理勞工事務主任，
但政府「未能解釋理據」，難免「引起懷
疑」。多位政界人士昨日接受香港文匯報訪問
時表示，停止署任屬正常安排，認為坊間毋須
過分解讀，但同時強調公務員必須保持政治中
立，若發現有公務員涉違規行為，政府應革除
其職務。

煽罷工涉違中立被「降職」
據《眾新聞》報道，勞工處管理層今年2月開

會後，決定免去八人署任職位，其中顏武周原

先任職僱員補償科二級助理勞工事務主任，去
年開始署任勞資關係科一級助理勞工事務主
任。他近日被免去署任職位意味將無法升職
「坐正」，薪金亦會由每月5萬多元回落至3萬
多元。顏武周曾於去年8月2日在中環遮打花園
發起反對修訂《逃例條例》的「公務員集
會」，聲稱基本法賦予公民表達政治訴求的權
利，企圖騎劫公務員團隊、製造公務員分裂的
假象，涉嫌違反「公務員保持政治中立」的原
則。其後，他又宣布成立「新公務員工會」並
擔任主席，在疫情期間發起「流水式集會」，
反對政府抗疫措施，並正煽動公務員參與周日
（14日）的罷工罷課聯合公投。
翻查資料，顏武周本是「深黃」分子，曾
任香港中文大學學生會外務副會長及「學
聯」成員，並早於2012年夥同民陣前召集人
楊政賢及當時仍是中學生的「香港眾志」秘

書長黃之鋒，煽動學界參與「反國教」罷課
集會。
根據基本法規定，公務人員必須盡忠職守，

對特區政府負責。《公務員守則》第3.7節訂
明，「不論本身的政治信念為何，公務員必須
對在任的行政長官及政府完全忠誠，並須竭盡
所能地履行職務。」《公務員事務規例》第
523條訂明，「公務員不得召開或參與公眾集
會以討論政府的任何措施，或派發政治性刊
物，或簽署或邀人簽署與政府措施或方案有關
的民眾請願書。」可見法律、規例明文規定，
公務員要對特首及政府忠誠，不能作出有損公
務員不偏不倚和政治中立的行為。

梁志祥：打擊政府應革職
全國政協委員、民建聯立法會議員梁志祥指

出，顏武周明顯利用政治行為打擊政府政策，

政府應盡快革除其職位，而非只取消署任安
排，否則予人「冇牙老虎」的感覺，令其他存
心挑戰政府的公務員有樣學樣。
他強調，公務員是特區政府架構的一部分，

須堅守崗位，效忠政府，支持政府依法施政並
落實政策。

郭偉強：無保證署任必升
立法會公務員及資助機構員工事務委員會主

席、工聯會議員郭偉強表示，暫未得悉涉事人
被取消署任的原因，但政府從沒保證獲署任的
公務員一定能成功晉升，同時有權按行政需要
停止署任安排，且今次安排亦非只針對顏武
周，故他呼籲坊間勿過分解讀。

潘兆平：違操守應嚴肅跟進
立法會公務員及資助機構員工事務委員會副

主席、勞聯潘兆平亦認為，今次屬正常崗位調
動，但強調公務員應保持政治中立及遵守《公
務員守則》，作為與其職位相符的行為，若有
公務員違反操守，政府應檢視並嚴肅跟進。

顏武周等八公務員停署任

■顏武周去年發動「公務員
集會」，涉嫌違反「公務員
保持政治中立」原則。

資料圖片

香港於過去一年受黑暴與疫情衝擊，
公司結業、打工仔失業的情況比比皆
是。黃國認為，香港的失業問題愈來愈
嚴重，認為特區政府刻下的勞工政策，
應以關顧失業工人及向他們提供現金援

助為優先處理項目。他又期望工聯會前立法會議員加入
政府後，會令勞工政策更接地氣，更有針對性及效果。
取消強積金對沖等問題固然重要，但黃國認為現時的

勞工政策上，應以支援失業工人為優先考慮。他指出，
香港失業問題愈來愈嚴重，加上許多打工仔仍在放取無
薪假，失業率未能反映實際情況，因此必須在失業援助
方面做得更多，「失業工人面對的壓力十分大，政府在
這方面的工作確實做得不足。」

飯碗不保難受惠「保就業」
他舉例指，政府推出「保就業」措施，以僱主名義
申領資助，並必須用於員工工資上，概念上是每名打
工仔每月可獲上限9,000元資助，但失業者連飯碗也
不保，領取失業綜援的申請門檻又相當嚴苛，且算盡
最多獲每月約4,000元失業綜援金，但對失業人士而
言，最直接有效的幫助是失業援助金，「我明白設立
緊急失業援助金涉及修例，比較複雜，但是否可給予
失業人士最多9,000元現金資助呢？」

信何啟明令政策更接地氣
工聯會前立法會議員何啟明應邀加入政府擔任勞工

及福利局副局長，黃國表示，何啟明本身是工聯會製
造業總工會的總幹事，十分了解打工仔的訴求及面對
的處境，亦有議會經驗，期望他進入政府後能令政府
政策更接地氣，更有針對性及效果，對勞工政策有正
面的幫助，「因為現時政府許多勞工政策也比較離
地，例如保就業方面確實做了不少工作，但不是太針
對性，仍有許多修補的地方。」
他強調，工聯會立場不變，依舊是站在工人角度，

今後亦會努力爭取，不斷向政府反映及維護打工仔利
益。

香港在過去一年飽受暴力事
件衝擊，有人鼓吹「港獨」，更
對國家安全構成威脅。黃國認
為，港區國安法立法有實際需
要，能對黑暴起阻嚇作用，並得
到大多數香港市民的認同與支
持。他期望港區國安法的條文可
盡快推出，令香港能早日恢復秩
序，重返正軌，但社會亦須同時
提防部分「深黃」變得更激進，
暴力程度加劇。

工聯逾九成會員挺立法
黃國指出，從過去一段日子

的國民教育，以至後來的違法
「佔中」及去年的修例風波，均
顯示攬炒派步步進迫，暴力程度
不斷升級，如今打工仔已確實感
到黑暴帶來的切膚之痛，「全港
經濟與就業市場步入寒冬，失業
率不斷飊升，不少工人已失業半
年以上，甚或要靠借貸度日；持
不同政見走在街上也可能被『私
了』（行私刑），加上羅伯被磚
頭砸死的事件，打工仔已受夠黑
暴及攬炒的影響了。」
他續說，工聯會近日訪問

2,664名會員，92.6%支持港區
國安法立法，90%不擔心會觸
犯相關法例，這明顯反映立法
是得到大部分打工仔，以至香
港市民的認同與支持，他們均
希望此舉能令香港恢復秩序，
「因為大家都看到，從前覺得
基本法第 23 條立法是憲制責
任，亦是中國公民的義務，但
今天已經變成有實際上的需要
了。」
被問到黑暴會否重臨時，黃

國指修例風波期間，部分人可能
不了解條文內容及暴力行為的後
果，但隨着黑暴相關案件陸續判
刑，且港區國安法清晰表明絕不
容許任何危害國家安全及顛覆國
家等行為，相信對黑暴分子絕對
能起阻嚇作用。他說：「其實港
區國安法正是過去一段日子的暴
力行為迫出來的，相對已令攬炒
派措手不及。」
他坦言，不清楚黑暴會否重

臨，但相信不少人已不敢造次，
惟擔心部分「深黃」可能變得更
激進，因此期望港區國安法的條
文可盡快推出。
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■黃國提醒市民參與政治性罷工不受法例保障。 香港文匯報記者 攝

■「二百萬三罷聯合陣線」計劃於下周日（14日）發起所謂的全港
罷工「公投」。 資料圖片

■黃國批評在疫情打擊經濟前景的情況下搞罷工是「趁香港病攞香港命」。圖為尖沙咀一間準備結業的藥房。 資料圖片


